

LA CATÁSTROFE POR LA DANA EN VALENCIA

El Ejército empieza a repartir ayuda en medio de la desolación

● El número de muertos supera ya los 200 y los equipos de rescate siguen buscando a decenas de desaparecidos

● Malestar creciente entre los afectados por la gota fría por el retraso en la distribución de comida y agua

● Miles de voluntarios organizados en redes se movilizan, pero la Generalitat les insta a que vuelvan a casa

MARÍA FABRA / FERRAN BONO
Valencia

El número de muertos por la catastrófica dana que azota Valencia desde el martes asciende ya a 202 personas (y otros tres en otras comunidades), mientras la lluvia no da tregua. Entre los afectados cunde la desesperación por la tardanza en el reparto de la ayuda, especialmente la más urgente: agua potable y comida.

La solidaridad ciudadana ha acumulado alimentos, ropa y mantas, pero es difícil distribuirlos. Ayer se fueron incorporando al dispositivo 500 militares, que se unen a los 1.200 ya presentes, y ahora trabajarán también en la distribución de ayuda. La ministra de Defensa, Margarita Robles, aseguró que “el Ejército estaba esperando que se le llamara”, en un velado reproche al Gobierno valenciano. Miles de voluntarios, organizados en redes sociales, se dirigieron a pie a los municipios afectados para llevar comida y agua, y ayudar con la limpieza, pero el presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, les instó a que “vuelvan a sus casas”, para no obstruir el paso a los servicios de emergencias. El tráfico ha quedado restringido durante dos días, hoy y mañana, en las zonas más devastadas. —P16 A 27

—EDITORIAL EN P12



Un joven, a la derecha, lloraba ayer en Alfafar (Valencia) al conocer que había sido hallado el cadáver de su padre. SUSANA VERA (REUTERS)

Mazón no ha declarado el máximo nivel de emergencia en Valencia

MIGUEL GONZÁLEZ / F. B.
Madrid / Valencia

El Gobierno valenciano no ha declarado la máxima calificación de emergencia prevista en su legislación, la “emergencia catastrófica”, según ha reconocido un portavoz de la Generalitat. De haberlo hecho, el presidente Carlos Mazón

habría asumido legalmente, y no solo políticamente, “el mando único” de la operación para paliar los daños por la dana. La consecuencia es que retiene el mando la consejera de Justicia, Salomé Pradas, al no haberse elevado la alerta al nivel 3, que daría todo el control al Ministerio del Interior. —P20

BLUE WEEKS
Disfruta del
Black Friday antes
del Black Friday

El voto adelantado en EE UU augura alta participación

MIGUEL JIMÉNEZ
Washington

Más de 66 millones de personas han votado por adelantado en las elecciones en EE UU, lo que indica una alta participación. —P2 A4

ICON

Camavinga,
fútbol futuro